

Ante inminente fin de precios altos de materias primas

IBCE propone diversificar exportación no tradicional

• La entidad con sede en Santa Cruz recomienda al Estado, alentar los emprendimientos privados de todo tamaño, de manera que sea posible generar una mayor cantidad de empleos de calidad y sostenibles en el tiempo.

Bolivia continúa siendo dependiente y vulnerable de las fluctuaciones de los precios de los commodities (productos) en el mercado internacional, según el presidente del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), José Luis Landivar, quien citó como ejemplo la abrupta caída que sufren las exportaciones de minerales.

El 2013 demostró que el país ingresó a una fase declinante del benéfico efecto precio en sus ventas externas, por el inicio del agotamiento del super-ciclo económico mundial.

Por su parte, el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas sostiene que si Bolivia

basara la expansión de su PIB solamente en la exportación de materias primas, no hubiera alcanzado un crecimiento sostenido de su economía en los últimos años y asegura que la demanda interna sigue siendo el motor que impulsa el crecimiento económico boliviano.

El IBCE aconseja que se deben establecer las bases que permitan mejorar drásticamente la competitividad del país a todo nivel, a través de "políticas de Estado" y no sólo de Gobierno.

Añade que es urgente resolver los problemas internos que limitan el despegue del

sector manufacturero y agroindustrial del país, entre ellas, medidas que incentiven la inversión como mejorar la seguridad jurídica; el levantamiento de restricciones a la exportación; permitir el uso de nuevas tecnologías y la búsqueda de mercados competitivos y complementarios a su oferta real y potencial.

La entidad hace énfasis en que se debe preparar a Bolivia para la fase declinante del "super-ciclo económico", ya que la bonanza macroeconómica puede acabar en cualquier momento.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Alerta naranja por rebrote del dengue



LOS POBLADORES DE SANTA CRUZ Y BENI SE ENCUENTRAN EN ALERTA ANTE UN POSIBLE BROTE DEL DENGUE, POR LO QUE SE INTENSIFICAN LAS TAREAS DE FUMIGACIÓN Y LIMPIEZA.

Santa Cruz y Beni se mantienen en estado de emergencia debido al rebrote del dengue, por lo que las autoridades sanitarias planifican trabajos de prevención, priorizando la limpieza en viviendas y la eliminación de criaderos de mosquitos.

En enero se confirmaron 54 casos de personas que contrajeron dengue en el

departamento de Santa Cruz. Entretanto, la población beniana de Riberalta se mantiene la alerta naranja por el dengue. Al momento se registraron cinco casos de infección y un total de 11 sospechosos.

Asimismo, recomiendan controlar los índices de infestación larvaria porque esta situa-

ción puede convertirse en incontrolable, más aún cuando en países vecinos se conocen datos alarmantes.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Tailandia impone estado de excepción

Tailandia decidió instaurar el estado de excepción en Bangkok y en sus suburbios desde hoy, durante 60 días, para hacer frente a las manifestaciones que reclaman desde hace más de dos meses la caída del Gobierno.

Ante las manifestaciones y la violencia, el consejo de ministros optó por "el estado de excepción para hacer frente a la situación y lograr que se aplique la ley", dijo ayer en rueda de prensa el vice primer ministro Surapong

Tovichakchaiul. Nueve personas murieron y otros cientos resultaron heridas en más de dos meses de crisis.

Paro portuario en Chile

Transportistas se aglutinan en Oruro y Pisiga

El conflicto portuario en Iquique y Arica no tiene miras de solución y los transportistas bolivianos pierden dinero cada día que pasa. Frente a esta situación, los camioneros decidieron esperar en Oruro y Pisiga, hasta que se encuentre una salida a este problema.

El principal dirigente de la federación de transportistas, Alcides Peñaloza, dijo a un medio cruceño que fueron los propios afectados que estuvieron en los garajes de Alto Hospicio los que alertaron a sus compañeros regresando a Bolivia con el camión vacío.

A este panorama, se sumó ayer el alcalde de Iquique, el controvertido Jorge Soria, quien exteriorizó su respaldo a los trabajadores porque considera que se trata de una "justa reivindicación social" y que debe ser reconocida por las autoridades de su país.

Los camioneros que regresaron a Bolivia alertaron a sus compañeros y estos prefirieron permanecer en Oruro o llegar hasta Pisiga en espera de una solución.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



88 Páginas - 4 Cuerpos - 7 Suplementos Bolivia, viernes 24 de enero de 2014 AÑO CX No. 13 Bs. 3.50

CON ESTA EDICIÓN



Estrenos del año



El ekeko promociona Reality Presidenciable



RAMILLETE DE ARTISTAS NACIONALES PUGNARÁN POR LA FAMA MUNDIAL.

Luego de visitar grandes capitales de la producción de artistas, el Ekeko retornó a la nación andina para promocionar el reality más real de la historia de la pantalla chica, se prevé un espectáculo nunca antes visto con las melodiosas voces de artistas de primer nivel que confesarán sus verdades.

El dioscello de la abundancia inspira a artistas de fama universal como en "Parlotando", "Las Voces del Poder" y "Cantando por un curul", decidió materializar su proyecto inédito "Yo me llamo Presidente".

Para este éxito de la canción fueron seleccionados los candidatos más talentosos y sobresalientes, entre ellos a Ego

Murales que inter-

pretará la canción de Kalamarka "Cuando florezca el chuño", a Juan Con Miedo con "Tropecé de nuevo con la misma piedra" de Julio Iglesias, a Sam Dorian con "Un millón de amigos" de Roberto Carlos, al dúo Quico y Costeño con "Resistiré" de Duo Dinámico y Becky Delgado con "Soy rebelde" de Janette.



EL DIARIO de Alasita

EL EJEMPLAR PEQUEÑO MÁS ESPERADO DEL AÑO YA ESTÁ EN CIRCULACIÓN, NUESTROS LECTORES PUEDEN ENCONTRAR ESTE PRODUCTO EN LOS DIFERENTES PUESTOS DE VENTA DE PERIÓDICOS Y EN LAS FERIAS DE LA PAZ Y EL ALTO A TAN SÓLO BS 3. DE ESTA MANERA, EL DIARIO DE ALASITA SE SUMA, UNA VEZ MÁS, A LAS TRADICIONALES EXPRESIONES CULTURALES DEL PAÍS.

Informe de fiscales internacionales

Denuncian matanza de 11.000 detenidos en Siria

Un informe elaborado por tres destacados fiscales internacionales acusa al régimen sirio de llevar a cabo la tortura sistemática y ejecución de 11.000 detenidos en Siria desde el comienzo del conflicto en 2011, según el documento al que han tenido acceso el periódico británico The Guardian y la CNN.

Los autores del informe,

encargado por Catar, uno de los países que financia a los rebeldes sirios, han analizado miles de fotografías y archivos que supuestamente registran la muerte de personas retenidas por las fuerzas de seguridad sirias desde marzo de 2011 hasta el pasado mes de agosto.

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

Hoy en Cine Mundo



'Escándalo americano' va por Premio Oscar

Continúan la entrega de premios relacionadas al cine. La semana pasada fueron el sindicato de actores y de productores, quienes premiaron a lo mejor del Séptimo Arte en sus diferentes categorías; asimismo, la Academia de Hollywood dio a conocer la lista de candidatos a la 86 edición de los Premios Oscar, donde la cinta 'Escándalo americano' y 'Gravedad' lideran estas nominaciones que se realizarán el próximo 2 de marzo en el teatro Dolby de Los Ángeles.



El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

SOBOCE, propone una solución.

Son **1240** días y la injusticia continúa.

